

Dice Oposición que son inviables y una trampa electoral

# Se atrincheran ante reformas

Toma Sheinbaum iniciativas de AMLO para integrarlas a plan de Gobierno

CLAUDIA GUERRERO, MARTHA MARTÍNEZ Y CLAUDIA SALAZAR

Los partidos políticos se atrincheraron y tomaron postura frente a las reformas planteadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, con las cuales busca acotar al Poder Judicial y desaparecer contrapesos, como los órganos autónomos y entes reguladores.

Mientras que en la Oposición resaltaron que Morena y aliados no cuentan con los votos para aprobar iniciativas como las reformas al Poder Judicial y la electoral, AMLO evidenció la intención electoral de sus propuestas y dijo que éstas permitirán a los ciudadanos contrastar los proyectos que representan las aspirantes presidenciales.

“Hasta ahora se dieron las condiciones (para presentar las reformas). Y, además, porque vienen las elecciones y el pueblo va a decidir. Y una elección no es nada más para ver qué candidato gana, ni es sólo para ver qué partido o qué alianza, qué coalición gana; una elección es también para definir un proyecto de Nación, y eso, considero, es lo más importante”, manifestó el Presidente.

A pesar de que en esta fase de la contienda electoral está prohibido hacer planteamientos de Gobierno, la aspirante presidencial morenista, Claudia Sheinbaum, reconoció que estas reformas integrarán su plan de gestión y que serán presentadas en su arranque de campaña en el Zócalo de la CDMX.

“Estas propuestas son parte del programa que vamos a presentar el primero de marzo a la ciudadanía, como inicio de la campaña electoral de nuestra coalición. Desde nuestra perspectiva, amplían y fortalecen los derechos sociales y humanos.

## ENTRAN A LA DISCUSIÓN

Los diputados iniciarán el análisis de las 20 reformas propuestas por el Gobierno.

### LAS QUE ACEPTARÍA LA OPOSICIÓN

- **Pensión** a adultos mayores y apoyos a discapacitados jornaleros y estudiantes.
- **Salario de un año a becarios** de Jóvenes Construyendo el Futuro.
- **Reconocer a indígenas** como sujetos de derecho.
- **Aumento al salario mínimo** arriba de inflación, y salario mínimo a profesores, policías y soldados.

### LAS RECICLADAS POR AMLO

- Nadie tendrá un sueldo mayor al del **Presidente**.
- Desaparición de **órganos desconcentrados**.

### SIN POSIBILIDADES DE NEGOCIACIÓN

- Reforma al **Poder Judicial**.
- Pasar **Guardia Nacional a Sedena**.
- Desaparición de **órganos autónomos**.
- Reforma Electoral que **desaparece al INE**. Achica el Congreso y eligen a diputados por lista decidida en los partidos.

### EN CONFLICTO CON EU

- **Transformar CFE** a empresa estratégica del Estado.
- **Proscripción de maíz transgénico** en el País.

### LAS QUE PODRÍAN ESTUDIARSE Y AVALAR

- **Pensiones al 100%** tras retiro.
- Condonación de **intereses y recargos** a dependencias y estados deudores del ISSSTE.
- Prohibir **maltrato animal**.
- Prohibición de comercio de **vapeadores y fentanilo**.
- Elevar a **delitos graves** extorsión, narcomenudeo y operación de factureras.
- Garantizar **atención médica** adecuada.
- Dotar de **vivienda** a trabajadores.
- **Concesiones de trenes** de carga para pasajeros.

## Ven espacio fiscal acotado con plan de pensiones

AZUCENA VÁSQUEZ

La propuesta de crear un Fondo Semilla de 64 mil 619 millones de pesos será insuficiente para cubrir las pensiones del País, por lo que se tendría que recurrir incluso a deuda, que

dejará un espacio fiscal todavía más acotado a la próxima Administración federal, alertó Gabriela Siller, directora de Análisis Económico de Banco Base.

“Dejará sin espacio fiscal a la nueva Administración tanto

para nuevas grandes obras de infraestructura como inclusive para rubros importantes como salud y educación”, dijo Siller.

“¿Qué le queda al Gobierno? Endeudarse más, pero con eso puede venir un recorte a la calificación crediticia”.



LAS 20 REFORMAS

“Son base sustantiva de lo que va a ser nuestro Gobierno y, además, vamos a presentar otras propuestas de fortalecimiento de los derechos del pueblo de México, la democracia, las libertades y la soberanía”, dijo la morenista.

La coalición opositora de PAN, PRI y PRD en el Congreso rechazó tajante la aprobación de las reformas constitucionales que impliquen afectación a las instituciones, al equilibrio entre Poderes

y mayor militarización de la seguridad pública.

Con esas reformas no hay negociación posible, coincidieron los coordinadores parlamentarios, y desde ahora advirtieron que serán rechazadas cuando se pongan a discusión del pleno.

“Estas reformas son insuficientes y generan falsas expectativas, por ejemplo, en pensiones no se incluye a millones de trabajadores, entre ellos a los universitarios

y municipales”, consideró el priista Rubén Moreira.

El panista Jorge Romero consideró que hay iniciativas imposibles de transitar. “El INE no se toca y el Poder Judicial no se toca. Hay viables e imposibles, calificando éstas últimas como una trampa ideológica y electorera en la que caeremos”, planteó.

El perredista Francisco Javier Huacus aseguró que la coalición se mantiene unida en la defensa de las instituciones y los órganos autónomos.

PAN VE "LISTA DE BUENOS DESEOS"

# Diputados fijarán hoy ruta de las iniciativas

**Mientras que el bloque morenista se prepara para avalar las iniciativas, la oposición afirma que las revisará con lupa**

POR IVONNE MELGAR  
ivonne.melgar@gimm.com.mx

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnará hoy a comisiones las 20 iniciativas presidenciales, mientras la Junta de Coordinación Política (Jucopo) determinará la ruta a seguir para ir las desahogando.

En tanto, la oposición confirmó que revisará las propuestas que puedan mejorar las condiciones sociales de la gente, pero ratificó su rechazo a la desaparición de organismos autónomos y a las reformas al Poder Judicial y al INE.

Los jefes de las diputaciones del PAN, Jorge Romero, y del PRI, Rubén Moreira, lamentaron la omisión presidencial en el tema de la inseguridad y situaciones de violencia criminal que, dijeron, es el que más preocupa a los mexicanos actualmente.

"Encontramos coincidencias en el fondo; queremos pensiones dignas, vivienda, internet para todos, apoyo al campo y muchas más. El problema, y lo que seguirá ahora, será abordar la forma de cómo sí lograrlo, porque el Presidente pareciera que delineó varios buenos deseos en los que nos parece que todas y todos coincidimos para México, sólo que no dijo el cómo. Pero, bueno, ya lo iremos delineando como dije: por partes, y una iniciativa a la vez", expuso el diputado Romero.

El coordinador Moreira sostuvo que hay iniciativas que serán revisadas con cuidado y en otros



Foto: Mateo Reyes/Archivo

Jorge Romero, líder de los diputados del PAN, con Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro.

## EL DATO

### Coincidencias

- Pensiones dignas para todos los trabajadores.
- Garantizar el acceso a la vivienda.
- Internet para todos.
- Apoyo al campo.

### Discrepancias

- Desaparición de autónomos.
- Reformas electoral y al Poder Judicial.

# 273 DIPUTADOS

tienen actualmente Morena PT y PVEM, por lo que no alcanzan mayoría para la aprobación de reformas a la Carta Magna.

casos desde ya existe un rotundo no, como es la reforma para que los jueces, magistrados y ministros sean electos no por su capacidad, sino mediante campañas electorales, en las que muchos personajes buscaban "el favor de algunos poderes fácticos para lograr ser electos ¿Quién va a votar en Badiraguato? Pues muchos delincuentes", ejemplificó.

El jefe de los diputados priistas comentó que "hay otras que son fantasías, que se pusieron ahí y que no significa más que un guiño a ciertos sectores de la población, porque, cuando uno las lee, se da cuenta que son huecas; por ejemplo, lo de la protección a los animales: no se prohíben las corridas de toros, no se prohíben las peleas de gallos. Sólo se habla de la dignidad de los animales, qué bueno, pero no se está yendo a profundidad".

En tanto, el jefe de la mayoría de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó que con sus aliados del PT y del Partido Verde buscarán que la ruta a seguir para dictaminar las iniciativas presidenciales se realice en conferencia con los senadores, a fin de lograr una más pronta aprobación.

Por lo pronto, los diputados de la coalición oficialista ya acordaron con sus homólogos del Senado trabajar de manera conjunta.

"Vamos a trabajar las senadoras, los senadores, diputadas y diputados de la coalición Juntos Hacemos Historia para sacar adelante este paquete de iniciativas constitucionales y legales", adelantó el diputado Mier.